

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan penelitian ini, didapati hasil penelitian yang telah dijelaskan pada bab sebelumnya yang membahas tentang peran unit usaha pesantren. Dari poin-poin yang telah dijabarkan, dapat disimpulkan bahwa:

1. Peran yang diberikan oleh unit-unit usaha yang dimiliki BUMP Fathul ‘Ulum dalam meningkatkan perekonomian pesantren diantaranya (a) menyediakan pekerjaan bagi santri dengan menyerap santri untuk bekerja di unit usaha, (b) menciptakan kemandirian ekonomi pesantren yang mampu memenuhi kebutuhan internal pesantren dalam hal ini santri bahkan mampu memenuhi kebutuhan pasar masyarakat, (c) memberikan bantuan kepada pesantren dalam meningkatkan fasilitas pesantren yang menunjang kegiatan pendidikan didalamnya. Dengan meningkatnya fasilitas ini juga BUMP bisa berjalan dengan baik dan mampu menjaga produktivitasnya baik dari segi kualitas maupun kuantitasnya, dan (d) dalam perekonomian pesantren, BUMP Fathul ‘Ulum memang menjadi salah satu lembaga yang berpengaruh dalam perekonomian pesantren, namun belum bisa disebut sebagai penyokong dalam peningkatan perekonomian pesantren. BUMP sejauh ini memiliki peranan dalam memenuhi kebutuhan harian santri, memberdayakan santri dalam pengelolaan BUMP, memberikan

sumbangsih dalam peningkatan fasilitas pondok pesantren, dan menjadi salah satu tujuan masyarakat sekitar dalam berbelanja.

2. Ditinjau dari ekonomi Islam, dalam kegiatan produksinya BUMP telah memperhatikan dan menerapkan nilai-nilai dan konsep Islam. Dengan menerapkan nilai dan konsep Islam baik bagi konsumen maupun produsen tidak hanya mendapatkan manfaat material, tetapi juga mendapatkan nilai kebaikan non-material. BUMP Fathul ‘Ulum menjalankan usaha-usaha yang halal dan dalam pelaksanaannya, BUMP bisa memberikan banyak manfaat dan keberkahan yang dirasakan oleh santri, BUMP, pesantren dan juga masyarakat. BUMP juga menjaga keseimbangan antara kepentingan dunia maupun kepentingan akhirat dalam menjalankan usahanya.

B. Saran

1. Bagi Pengurus BUMP Fathul ‘Ulum Kwagean Kediri

Untuk BUMP Fathul ‘Ulum agar mengembangkan kemampuan para santri yang menjadi karyawan melalui pelatihan kewirausahaan sehingga kinerja para karyawan lebih maksimal lagi. Kemudian melakukan digitalisasi unit-unit usaha agar tetap mengikuti perkembangan perekonomian.

2. Bagi Peneliti yang Akan Datang

Untuk penelitian selanjutnya agar mampu menemukan temuan baru terkait penelitian ini, misalnya pada manajemen unit usaha,

kewirausahaan, sumber daya manusia, dan lain sebagainya sehingga dapat melengkapi penelitian terdahulu.